

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.580

Lunes 24 de Mayo de 1937

Tel. 1533
Apartado 12

DEL TRANSCURRIR DE LA GUERRA

ARREPENTIMIENTO

El caso es insólito, pero no paradójico. Insólito, por tratarse del primer abandono en masa de voluntarios extranjeros.

La resolución de los irlandeses combatientes con Franco aporta al desenlace de nuestra lucha una considerable subida de valores en favor del Gobierno republicano. Es un hecho transcendente, de inferioridad espiritual y bélica, de baja moral, de impotencia en cuanto a la visión internacional. Visto y reflexionado imparcialmente, con la serenidad peculiar a nuestra conducta justa de agredidos, es un caso sentimental.

Los católicos de Irlanda retornan a su patria amargados y contritos. Diferentes en concepto beligeros a los católicos vascos, empuñaron las armas con el propósito deliberado de combatirnos, a nosotros que, en su opinión, éramos modernos infieles, indignos conservadores de los anales españoles. Bendecidos por el dictador eclesiástico del Vaticano, a semejanza de los cruzados medievales, llegaron a tierras castellanas impedidas por un fanatismo de bebestia. Fanatismo ruin fué, también, el de los cruzados que hicieron la guerra por un vanidoso concepto de derecho a la posesión del sepulcro de Cristo. Caracteres morbosos de petulancia tenía, a veces, la vanidad. Cuando una persona y un pueblo se autorizan a sí mismos para civilizar y dignificar a otros pueblos, incurren en pecado de vanidad, de engreimiento, y se otorgan un valor intelectual y un poderío material que, por carecer en realidad de ellos, los vuelca en brazos de la ridiculez y la bafa. El catolicismo ha padecido eternamente el mal de la ridiculez. Los emperadores audaces, ambiciosos de dominación en extrañas tierras, también. Italia nos muestra en Abisinia su maridaje con la ridiculez colonial empleando contra los etíopes "para civilizarlos" un modernísimo material guerrero de tierra y aire, auxiliado por los gases asfixiantes; probando de este modo lo ineficaz de su ejército terrestre.

Esto en cuanto a la ridiculez del poderío imaginado por uno mismo. La nacida del fanatismo eclesiástico es más irrisoria si tenemos presente que el catolicismo opera con una bandera espiritual de ultrahumanidad, lo cual le consagra propiamente como crisol de orates. En él se funden los hombres susceptibles de insinuaciones monárquicas y burguesas. Y cuando las apetencias religiosas concuerdan con las apetencias invasoras, la ridiculez desencajaría las mandíbulas de los seres circunspectos si estos no comprendieran lo trágico de la tal ridiculez.

Históricamente, el catolicismo envilecido de materialismo fué, cuando no conductor de guerras y subversiones, amparador de ellas. Basándose en un principio de creencia, ha realizado e impunizado matanzas horribles de inocentes a quienes llaman infieles. Belicosa por condición dominadora, ha movilizó ejércitos de fanáticos inconscientes para lanzarlos contra quienes no se dejaban sojuzgar ni por reyes ni por obispos.

Así también los católicos de Irlanda. Siguiendo la tradición europea del clericalismo, sintiéndose ellos cansados de una causa noble de afirmación cristiana, pasaron las aguas cántabras para hollar con sus hedros ultramonta-

nos nuestro suelo, defendiendo la ambición estúpida de los sublevados, alimentando con su vesania la inquietud continental, arrojando leñas en el hogar insaciable de la Muerte. Bendecidas sus armas, santificado su pecho por el roce del escapulario y la medalla, a golpes de bayoneta destrozaban las tablas de la Ley de Dios. Arribaron a nuestras costas cual jubilosos paladines, de andante caballería y emprendieron la defensa del nacionalismo faccioso. Creyeronse caballeros; de lo que se desprende que habían leído el Quijote, pero sin entenderlo.

Defendiendo de esta suerte la maldad invasora como otros malvados más, lucharon en pro de Hitler y Mussolini en tanto sus compatriotas del Reino Unido hacen malabarismos de política internacional para domeñar la soberbia italo-germana. Siendo traidores a los postulados de su religión, eran así mismo traidores

para con su patria. Y, católicos conquistadores a fin, como aquellos otros que pasaron por la historia, cayeron en el ridículo de vanidad catequizadora, de civilización cristiana.

No sabemos si por cobardía, o porque sinceramente vislumbraron una tenue iluminación de cristianismo en su conciencia enlodada, los católicos irlandeses que olvidaron el quinto mandamiento del decálogo, regresaron a su patria. Iban avergonzados, quizá arrepentidos. Han confesado la ruindad de los rebeldes. Ellos creyeron en levantar altares para afirmar iconos y hallaron que los facciosos hurtaban los tesoros de las imágenes y destrozaban las mansiones donde habita Dios.

¿Concreción de nuestra próxima victoria? ¿O leal reconocimiento de un error que les hace rectificar...? Sea como quiera, han salvado, en cierto modo, su dignidad zozobrando. Y si en verdad retornan arrepentidos, tanto mejor para ellos. La contrición también es virtud cuando es espontánea. Ante un arrepentimiento sincero nosotros nos inclinamos, respetuosos. El luchador que

EDITORIAL

El despiadado martirio de Madrid

De nuevo Madrid reclama nuestra atención. No es para solicitar ayuda ciudadana y asistencia gubernamental. En Madrid están superadas todas las dificultades. En el orden militar todo está atendido para mucho más que una resistencia segura. En los frentes del Centro hace mucho que de la resistencia se pasó al ataque. La creciente presión sobre Toledo, los diarios afortunados golpes de mano en todos los sectores, el constante avance en la provincia de Avila y la brillante jornada registrada ayer en el sector de Guadalajara, que costó a los facciosos la pérdida de siete pueblos, constituyen buena prueba de que allí son los rebeldes los que tienen que defenderse. Y en lo tocante a viveres, Madrid tiene lo necesario para ver normalizado su abastecimiento, dentro, claro está, de lo que en situación de guerra hay que considerar normal en la vanguardia y retaguardia.

Lo que hoy nos hace fijar de nuevo la atención en Madrid es la criminal y bárbara conducta de los facciosos. La heroica capital republicana lleva siete meses padeciendo los rigores de un bombardeo sin precedentes. Siempre con un grito de airada repulsa para los inhumanos procedimientos empleados por los fascistas en la guerra que en España desencadenaron, en los primeros momentos era posible hallar explicación para su conducta.

Mucho nos dolieron los miles de víctimas indefensas que inmolaron y los centenares de casas que redujeron a escombros en los salvajes bombardeos a que se vio sometido Madrid cuando las tropas facciosas avanzaban sobre él con la potulante seguridad de su conquista. Entonces, aún embargados por el espantoso horror de las inhumanas matanzas, podía admitirse la creencia de que obraban a impulsos de un error. Querían conquistar Madrid y no seleccionaban medios. Poseer Madrid representaba para ellos ganar la guerra y esto pudo cegarles hasta el extremo de ahogar todo sentimiento piadoso. Creyeron sembrar el terror en la población civil, esperando que de él se contagiasen los bravos militares que lo defendían.

Todo esto ya está bien disipado. Las matanzas y destrucciones produjeron efectos bien distintos. Aquel espantoso cuadro de dolor acreció el odio hacia el fascismo y centuplicó el coraje temerario de aquel pueblo invicto. Hombres, mujeres, ancianos y niños rivalizaron en heroísmo. Porque si heroicos fueron los soldados al aguantar impasibles los aludes de metralla sobre ellos vertidos, no fué menor el de aquella población civil que soportó todas las torturas y privaciones con estoica serenidad y con plácido asentimiento.

No obstante, Madrid sigue sometido al diario tormento de un bombardeo que, para colmo de iniquidad, carece de justificación y disculpa. Nada hace desistir de ello a los facciosos. Todos los días sufren un retroceso en aquellos frentes y cada hora pierden una nueva posición. No importa. Con frío criminal refinamiento perfeccionan los instrumentos de tortura. Los aviones y los obuses les parecen poco y ahora siembran a diario granadas incendiarias sobre la mártir ciudad madrileña, reduciendo a cenizas los escombros que ya saben que ni aún eso podrían conquistar.

Y si esta fría saña nos indigna, nos llena de asombro la impasibilidad de la conciencia universal, incapaz de reaccionar ante esta monstruosidad inconcebible.

Pero ya hemos dicho en repetidas ocasiones que el remedio de nuestros males no podemos confiarlo a las ayudas exteriores. Nosotros somos los que tenemos que poner fin al martirio de Madrid e impedir que se consuma su total destrucción. Tenemos medios para ello y no debemos eludir la parte de responsabilidad que nos corresponde. Todos a luchar y a no demorar la acción ni un momento más.

NUESTROS HEROES

Manolo Castelló-Tárrega y Arroyo

Una proeza brava, temeraria; una bala traidora que le encuentra, perfora y desgarró la entraña del valiente, dejándole en trance de gravedad; unos días interminables de angustia, en que la muerte acecha y zumba en torno de una cama del hospital, donde se debate en lucha titánica el héroe en peligro, que sabe que la patria aún le necesita. ¡Salvado, al fin!

Manolo Castelló-Tárrega, pasado ya el inminente peligro, se encuentra convaleciendo entre nosotros, al calor de los solícitos cuidados de los suyos y rodeado de amigos.

He aquí a todo un héroe que podemos y debemos ofrecer como máximo y auténtico caso de ejemplaridad.

Alistado en primera fila y en el primero de los batallones de carabineros que se formaron en Castellón y, no obstante estar destinado solamente al servicio de nuestras costas, Manolo Castelló-Tárrega, enervorizado por la redentora causa de nuestras libertades, como disciplinado y buen militante socialista, ante el escarnio de las hordas fascistas al solar patrio y a los ideales de fraternal liberación social, no pudo limitar su acción a la espera del enemigo y se lanzó, en su busca, por tierras cordobesas, con el batallón al que pertenecía y en el que se distinguió desde los primeros momentos por su valerosa conducta, hasta que un balazo interrumpió la acometida de este heroico teniente inflamado de coraje, cuya última proeza relata en

"La Voz del Obrero", un camarero combatiente del mencionado Batallón, que lucha al lado de nuestro heroico camarada.

El día 10, dice, se recibió orden de atacar una posición fascista, en cuya actuación se distinguió por su bravura. Manolo Castelló, salvando, además, con exposición de su vida, a muchos carabineros en peligro.

El día 21 se reanudó el ataque por todo el Batallón, y Manolo saltó la trinchera a pecho descubierto y a la cabeza de su sección, bajo el fuego de las ametralladoras y la fusilería enemiga, dió un salto de doscientos metros con su gente; de pie y animando con sus arengas a los soldados, logró dar otro avance, llegando a 150 metros de los parapetos fascistas, donde se detuvo, esperando a que se juntara la restante fuerza para disponerse al asalto final y en aquel momento de espera le alcanzó la bala traidora que dió con su cuerpo en tierra, a pesar de lo cual, continuó arengando a los de su compañía hasta que las fuerzas le faltaron y su cuerpo exanimado pasó a manos de la ambulancia.

Así proceden los héroes y así se conducen los militantes socialistas.

Castellón se siente orgulloso de la arrogancia guerrera de este valiente que ha dado, generoso, su esfuerzo y su sangre por la causa redentora que impulsa a la lucha contra la opresión fascista al noble pueblo español, más indómito cuando más acosado por la tiranía.

abandona la pelea por impotencia o porque ha sabido ver la razón; en su contra, es un luchador hacia el que no cabe ensañamiento. Satisfacción debe causarnos la retirada de los católicos irlandeses puesto que prestigian a España leal. Con tal actitud han hecho subir en unos enteros la valoración del triunfo republicano.

Julio NÚÑEZ NAVARRO

Ciudad Real.

¡¡CARABINEROS!!

Unos detalles de la meritoria actuación de la Tercera Brigada Mixta de Carabineros en el sector Centro

Consecuentes en nuestro propósito de dar a conocer la actuación, sencillamente formidable, de esta magnífica Brigada de Choque y los numerosos actos de heroísmo realizados por sus hombres—Carabineros de un valor y abnegación a toda prueba que están demostrando, ante el mundo y ante las fuerzas invasoras del fascismo, que la potencialidad de un Ejército no consiste únicamente en saber rodearlas de "bluff"—citaremos hoy otro hecho remarkable, tarea no tan fácil como parece, cuando son tantísimos los actos merecedores de ser puestos como ejemplo y afán de superación en el cumplimiento del deber.

El caso que describiremos a continuación es una demostración

de la valentía, serenidad y eficacia de nuestros ya famosos "ametralladores" y ocurrió en uno de los últimos combates en que intervino dicha Brigada. Sus protagonistas fueron los carabineros que integran la 1.ª Sección de Ametralladoras del 1.º Batallón.

El enemigo, furioso ante la pérdida de unas magníficas posiciones que en una acción soberbia le arrebatara el 4.º Batallón de la Brigada, inició un desesperado ataque, pretendiendo reconquistarlas.

Después de una intensísima preparación artillera, los facciosos se lanzaron a un ataque en masa, como acostumbra, sobre nuestras posiciones, precisamente por el lugar donde tenía emplazadas sus máquinas la referida Sección.

Nuestros camaradas, sin inmutarse ante la aparatósidad del ataque y dando pruebas de una serenidad maravillosa, dejaron acercarse hasta pocos metros de su parapeto a las fuerzas fascistas, y solo abrieron entonces el fuego con tal intensidad y acierto, que sobre el terreno quedaron más de sesenta cadáveres enemigos, entre ellos el de un Oficial.

Mientras el enemigo, sorprendido, se retiraba preso de pánico en medio del mayor desorden, y arrojando armamento y municiones, nuestros "ametralladores" cantaban a coro varios himnos antifascistas.

Triciclo Reparto

interesa adquirir en buen estado. Razón en esta Administración.

Alemania da su conformidad a la propuesta de Inglaterra sobre el armisticio

Información oficial de los frentes Ministerio de Defensa Nacional FUERZAS DE TIERRA

El parte facilitado anoche a las 20 horas, dice:

CENTRO. — Fuego de fusil y mortero en algunos frentes de la sierra y del Jarama, sin consecuencias para nuestras tropas. Se pasaron a nuestras filas siete soldados con armamento.

NODTE: VIZCAYA. — En el frente Norte fuego de cañón y fusil, efectuado la aviación fasciosa algunos vuelos de reconocimiento.

Por el frente Norte de Alava ataque a nuestras posiciones, apoyado por su artillería y aviación.

ASTURIAS. — Por el Escampero duelo de artillería y en el frente de León tiroteo entre las avanzadillas. Se pasaron a nuestras las cuatro soldados con armamento y municiones y varios paisanos.

SUR. — Por el frente Norte de Córdoba el enemigo hostilizó con fuego de cañón en las últimas horas de la jornada de ayer nuestras posiciones de la carretera de Villaharta, sin bajas en nuestras filas.

A las 22³⁰ fué facilitado el siguiente parte:

CENTRO. — En el frente ocupado por el cuarto cuerpo de Ejército (Guadalajara), se ha efectuado hoy, con éxito, una operación que nos ha permitido sectorificar nuestras líneas ventajosamente a vanguardia, sobre el frente de la 14 división, al Este de la carretera general, consiguiendo mejorarlas considerablemente.

En virtud de esta operación hemos ocupado los siete pueblos siguientes: Carrascosa del Tajo, Otero, Canales del Ducado, Torrecadadilla, Canredondo, Sacerco y Ocentejos.

En este último pueblo tenía el enemigo cuartel preparadas para alojar un escuadrón que debía guarnecerlo desde pasado mañana. Nuestra nueva línea se apoya en la confluencia de los ríos Ablanquejo y Tajo.

FUERZAS AEREAS

A las 21 horas de ayer se facilitó el siguiente parte:

CENTRO. — A unos tres kilómetros de la estación de Torrijo fué atacado por dos aviones nuestros un tren compuesto de quince vagones que marchaba con dirección a Madrid. Los cazas lo ametrallaron a escasa altura. Aparecieron diez aparatos de caza enemigos que atacaron a uno de los nuestros sin resultado.

NORTE. — Una de nuestras patrullas bombardeó las posiciones enemigas de Peñafiel de Asturias. El bombardeo se repitió luego por otra patrulla. La artillería antiaérea hizo fuego intensamente sin causarnos ninguna baja.

Sobre el frente vasco se entabló combate por tres aparatos nuestros contra cinco del enemigo, siendo derribados dos de éstos y perdiendo nosotros uno.

ARAGON. — Un grupo de siete aparatos y otro de ocho bombardearon las posiciones enemigas, de Caude y Cella, donde barrieron concentraciones de tropas.

Frentes del Norte

Bilbao, 4 t. — El parte de guerra facilitado por el Gobierno vasco, dice:

VIZCAYA. — Ligeras escaramuzas en las que el enemigo fué fácilmente rechazado.

ALAVA. — Los rebeldes presionaron en el sector de Dima fuertemente, apoyados por aviación, siendo contenidos por nuestras fuerzas, causándoles gran número de bajas.

La aviación fascista causó en

Sestao destrozos y víctimas en la población civil.

Frentes del Este

Barcelona, 2 t. — El comunicado de la mañana facilitado por el jefe del Ejército del Este, dice:

"Esta mañana siete aviones enemigos bombardearon el pueblo de Viciens, causando ligeros desperfectos."

En el resto de los frentes sin novedad."

Muerte de espía fascista

Jaén (4 t.) — Un individuo llamado Jerónimo Arrabal intentó pasar a las filas enemigas en el frente de Alcaudete. Como no obedeciera a la voz de alto se hizo

fuego sobre él, resultando muerto.

Entre sus documentos se encontraron algunos comprometedores, que comprueban su propósito de favorecer a la causa fascista en un posible ataque a Alcaudete.

La prensa extranjera consagra sus comentarios al problema español

París (4 t.) — Todos los periódicos de esta capital y los de Londres dedican sus comentarios a la iniciativa de Inglaterra sobre la retirada de voluntarios en España y una mediación para poner fin a la guerra.

Aunque la mayoría reconocen el cambio de posición de Italia y Alemania al convencerse de que

su triunfo en España no les es tan fácil como creyeron al enviar fuerzas y material de guerra, exponen la duda que sienten respecto a la forma de llevar a buen término la iniciativa inglesa.

"Le Figaro" dice que no se ignora en las altas esferas de Roma que la guerra de España no es popular en Italia y que la salida de los voluntarios y sus derrotas han causado en bastantes ciudades dolorosas decepciones.

"Le Petit Journal" escribe que no haya que decir algún día que el único resultado de los intentos de la tregua hayan sido el crear un fatal desvío a las legítimas reivindicaciones del Gobierno de la República española ante la Sociedad de las Naciones.

"Le Journal" dice que, aunque la sutileza del procedimiento ginebrino pretendiera ahogar el debate en sesiones privadas, no podrán impedir que Alvarez del Vayo publicase el libro blanco que contiene documentos en extremo probatorios de la participación de alemanes e italianos en la guerra española.

Según el periódico inglés "New Cronicle", Mussolini tratará el problema de España como el de Abisinia y parece que se haya inclinado a dar pruebas de moderación con la esperanza de lograr que la S. de N. reconozca, al menos tácitamente, la soberanía italiana en Addis Ababa.

Otros periódicos hablan de las dificultades que surgirían para el desarme de los voluntarios, su protección contra posibles represalias durante la evacuación, los gastos de transporte y manutención y la imposibilidad de volver a Alemania e Italia sus desterrados políticos.

La aviación fasciosa bombardea Sestao

Bilbao (4 t.) — A las doce y media de la mañana cuatro aviones fasciosos bombardearon duramente la población de Sestao, destruyendo unas 20 casas en las calles de Iberia y Venta del Gallo.

El número de víctimas asciende a 15 muertos y 25 heridos.

La agresión de los facciosos a Cerbere

París (4 t.) — Las autoridades judiciales están practicando en Cerbere las diligencias del caso para poner en claro la agresión de que fué víctima esta población por un avión rebelde.

Se encontraron varias balas de ametralladora, algunas explosivas, sacándose la conclusión de que el avión envió intencionadamente una ráfaga de balas sobre esta población francesa.

Se ha calificado la hazaña de los rebeldes como intento de asesinato.

Ha sido montada una batería antiaérea.

Fracasa un bombardeo rebelde sobre Cartagena

Cartagena (4 t.) — Esta madrugada, aproximadamente a las dos, unos aviones facciosos intentaron bombardear esta población. La eficaz intervención de las defensas antiaéreas lo impidieron.

Los aparatos rebeldes en su huida descargaron los artefactos en las afueras de la población, sin producir daños ni víctimas.

Manifestaciones del coronel Morriones

Madrid, 4 t. — El coronel Morriones ha manifestado este mediodía a los informadores que no ocurría ninguna novedad en los sectores del Centro.

Se le preguntó si tenía algunas nuevas noticias del frente de Guadalajara, a lo que contestó:

—No tengo nada nuevo. Como ya saben ustedes esos seis o siete pueblos arrebatados a los fascistas se tomaron sin lucha, pues los rebeldes tenían casi desguarnecido este sector.

Los pueblos que han pasado a nuestro poder, dijo, se encuentran unos al Norte y otros al Este de Sigüenza.

El coronel Rojo se despide de sus colaboradores de Madrid

Madrid, 4 t. — El coronel Vicente Rojo estuvo ayer en esta capital, para despedirse del personal que ha tenido a sus órdenes durante el tiempo que ha desempeñado la jefatura del Estado Mayor del Ejército de operaciones del Centro.

Todo el personal tributa al coronel Rojo una emocionante y cariñosa despedida.

Este regresó rápidamente a Valencia, donde residirá desempeñando la jefatura del Estado Mayor Central del ministerio de Defensa Nacional.

Información general

El ministro de Gobernación llega a Valencia

Valencia (4 t.) — Ha llegado por vía aérea el ministro de la Gobernación Julián Zugazagoitia. Inmediatamente visitó al presidente del Consejo.

Mitin en Madrid de la Federación de las J.S.U.

Madrid (4 t.) — La Federación de Juventudes Socialistas Unificadas ha celebrado un mitin.

Los principales discursos corrieron a cargo de Manuel Arconada y Santiago Carrillo.

Arconada atacó la posición de las Juventudes Libertarias y defendió la unión con los jóvenes católicos que defienden la causa de la España republicana.

Santiago Carrillo recordó las campañas demagógicas hechas contra la Federación de Juventudes cuando Madrid estaba en peligro, diciendo que lo que entonces se llamaban revolucionarios huyeron a Valencia, que son los mismos que todo lo daban por perdido cuando la caída de Málaga.

Al cambiar las cosas, agregó.

Cartelera de espectáculos

TEATRO MUNICIPAL

A las 9⁴⁵ noche DESPEDIDA de la gran atracción de Variedades en la que destacan elementos de reconocido valor artístico.

CINE DORE

A las 6⁴⁵ y 9³⁰ FAUNA AFRICANA, documental.

BENDITOS PARENTES, comedia en dos partes.

ESTRENO de la interesante película Universal titulada "AMORES DE UN DIA" por Paul Lucas

SALON ROYAL

A las 6⁴⁵ y 9³⁰ ZSLANDIA, PARAISO ENCAN-TADO, documental.

UNA NOCHE TRANQUILA, comedia en dos partes.

El noticiario de gran actualidad, basado en los hechos más salientes de la guerra civil, titulado "ESPAÑA AL DIA N.º 7"

ESTRENO de la gran producción de WARNER BROS, titulada "LA DIVINA GLORIA" por Pat O'Brien, Mary Astor, Dick Powell y Frank Mc. Hugh

CAPITOL CINEMA

A las 6⁴⁵ y 9³⁰ AMBICIONES REALIZADAS, musical.

El noticiario de gran actualidad "ESPAÑA AL DIA N.º 7" ESTRENO de la producción española de Rogelio Bertrán "EL HIJO DEL CARNAVAL" por Ivan Mosjoukine

FRENTES DEL CENTRO

El avance de las fuerzas leales en el sector de Guadalajara.—Sigue nuestra presión en el sector de Toledo

Madrid, 23. — Aunque el día de hoy, dentro del tinte que ha adquirido la guerra de seguridad y firmeza en nuestras líneas y eficacia potente de nuestras unidades, podría considerarse como normal, conviene que destaquemos, para prueba de lo que pueden ser jornadas posteriores, dos hechos importantes ocurridos hoy en el frente de Madrid.

El primero, es este: Se han pasado a nuestras filas siete evadidos más. Estos siete hombres son soldados que han llegado a nuestro campo con armamento. El hecho es importante porque desde hace unos días se ha intensificado en el frente de Madrid esta reguera de evadidos que llegan a nuestras trincheras, huyendo del terror fascista. En estos días se han presentado a nosotros soldados procedentes de las posiciones fascistas de la Ciudad Universitaria, que era uno de los sectores donde el mando faccioso tenía a los ombres más seguros. Sin embargo, ahora llegan evadidos de la Ciudad Universitaria, del Jarama, de la Sierra y sectores rebeldes que antes eran poco menos que invulnerables, a esto de los evadidos, que para ellos es una sangría.

Los desertores confirman que la moral del campo fascista es cada día peor, merced a la propaganda de triunfos imaginarios en que es fértil la imaginación de los oficiales traidores.

El otro hecho importante ocurrido hoy en los frentes de Madrid es esta nueva rectificación a vanguardia de nuestras líneas, efectuada en el sector de Guadalajara. Constantemente en este frente nuestros soldados han venido realizando avances, hechos a veces sobre posiciones de indudable valor militar. Esta rectificación a vanguardia ha tenido mayor importancia. Nuestros soldados avanzaron y han tomado siete pueblos al enemigo. En estos pueblos se ha recogido algún material. Los vecinos que no habían sido víctimas del terror fascista se quedaron en sus casas esperando la llegada de nuestros soldados.

Todo estos sucesos de guerra son anuncio cierto de que, impulsados nuestros hombres a una ofensiva, bien calculado el signo de la lucha, puede cambiar a nuestro favor en mayor proporción de lo que esperamos.

Madrid (4 t.) — En el sector Norte de la provincia de Guadalajara nuestras tropas han consolidado las operaciones conquistadas en el día de ayer.

La lucha, si tal nombre puede recibir, se desarrolló con una rapidez extraordinaria. Se ha podido comprobar que la mayoría de

los pueblos arrebatados al enemigo estaban abandonados desde hace días.

Solamente en algunos reductos sobre todo en la zona Norte de dos o tres pueblos y en sus afueras, de modo especial a ambos lados de las vías de comunicación, los rebeldes trataron de iniciar una resistencia tan rápida y desesperada como inútil.

Nuestro ejército, aunque dejó suspendido el avance en Canales del Ducado, pueblo que se encuentra a la derecha de Saelices, sector de Cifuentes, ha colocado las avanzadillas a una altura tal que están paralelas a las de Abanades, pueblo que ha constituido uno de los más sólidos puntales de nuestro ejército en este sector.

El objeto de la operación de ayer era nivelar un poco las alas del cuerpo de ejército.

A la derecha de la carretera de Aragón las fuerzas leales estaban más avanzadas que en el ala izquierda y existía, por tanto, el riesgo bastante remoto de que los rebeldes atacasen a nuestro ejército en el sector de la izquierda de la carretera.

Con esta modificación se ha evitado este peligro, porque aunque el ala derecha de nuestro ejército sigue más avanzada, el contacto es más estrecho y hace más difícil la ruptura del frente.

La operación, aunque con menos intensidad, ha continuado esta mañana, pues nuestros soldados siguen realizando incursiones por el campo contrario. La artillería ha bombardeado con intensidad las posiciones enemigas y la aviación ha efectuado vuelos de observación en el campo enemigo, encontrándolo casi desguarnecido.

Los rebeldes sitiados en la Ciudad Universitaria esta mañana intentaron reconstruir la pasarela sobre el Manzanares.

Nuestras fuerzas, apercebidas a tiempo, dispararon sus armas automáticas y obligaron a los rebeldes a refugiarse a sus reductos, sin que hayan vuelto a moverse en lo que va de la jornada de hoy.

En el sector Sur del Tajo nuestras tropas han realizado algunos movimientos envolventes, encaminados a aislar importantes reductos facciosos en las cercanías de Toledo. La operación ha resultado tal como la había previsto el alto mando.

Nuestra aviación ha bombardeado las cercanías de Talavera y algunos puentes del río Tajo, mientras nuestra artillería bombardeaba objetivos militares de Toledo y algunas posiciones facciosas.

quisieron empuñar las armas, pero ya vamos conociendo a todo el mundo.

Dirigió duros ataques a quienes al constituirse el actual Gobierno quisieron declarar la huelga general, para servir a la reacción. Se olvidaron, dijo, de que este Gobierno está defendido por un ejército, la escuadra, la aviación y la juventud, que lo mismo que se ha alzado contra el fascismo se alzará contra los enemigos de la retaguardia.

Se refirió seguidamente a los comentarios que se han venido haciendo respecto a la política del actual Gobierno y dice que los que la condenan no pueden olvidar la actuación de los últimos meses del anterior.

Esos abrazos de Vergara, dijo, de que se habla son imposibles cuando existe un ejército político como el que ahora existe.

Este Gobierno será el que nos lleve a la victoria. Pronto veremos reservas enormes y no sucederá lo que antes, que cuando se pedían reservas se contestaba que no había armamento y cuando había armas faltaban los hombres.

Se acabarán los Comités de incautación, que han servido para recaudar muchos millones con los que seguramente se ha fomentado la revuelta de Cataluña.

Al defender la estrecha unión de la masa antifascista para ganar la guerra incluso con los católicos, recuerda unas palabras de Lenin, que dijo que no es posible llegar a la revolución socialista sin pasar antes por la democracia.

No hay que olvidar, terminó diciendo, que los comunistas no desean la dictadura del proletariado. Quienes se opongan a estos postulados se oponen al aplastamiento de nuestros enemigos.

Almuerzo al ministro de Gobernación

Bilbao (4 t.). — Antes de emprender su viaje a Valencia, el ministro de la Gobernación fué obsequiado con un almuerzo por varios consejeros del Gobierno vasco.

Los delegados de España en la Conferencia Internacional del Trabajo

Valencia, 4 t. — La "Gaceta" publica un decreto de Trabajo nombrando delegados gubernamentales para asistir a la reunión de la Conferencia Internacional del Trabajo, que se celebrará en Ginebra el día 3 de junio próximo, a Ramón Lamooeda y Antonio Fabra Ribas y suplente a Manuel Atandara; consejeros técnicos gubernamentales a Francisco Azorín y Rufino de Diego; secretario de la Delegación gubernamental a María Lezárraga; delegados patronales a Francisco Junoy y a José Sánchez García; delegados obreros a Pascual Tomás y consejeros técnicos a José Rodríguez Vela y Salvador Vidal Rosell.

Se posesiona el ministro de la Gobernación

Valencia, 4 t. — Esta mañana ha tomado posesión de su cargo el ministro de la Gobernación. Al acto estuvieron presentes el presidente del Consejo y el ministro de Defensa Nacional.

Las armas recogidas

Valencia (4 t.). — En el ministerio de la Gobernación han facilitado una relación de las armas recogidas en diversos puntos de España.

Entre ellas constan las siguientes: Barcelona: fusiles, tercerolas y carabinas, 455; escopetas, 102; armas cortas, 184; bombas, 107; municiones, 8.030. Además, tres cajas de municiones y 11 cajas de cápsulas.

Alicante: fusiles, 31; escopeta, 1; armas cortas, 1; municiones, 307.

Castellón: fusiles, 392; escopetas, 447.

Los gastos del abasto de Madrid

Valencia (4 t.). — El ministro de Hacienda ha conferenciado extensamente con el alcalde de Madrid, para tratar de diversos asuntos relacionados con la financiación del abastecimiento de Madrid.

Donativo de un millón para gastos de guerra

Valencia (4 t.). — Esta mañana han visitado al presidente del Consejo una representación de la Junta de administración de la Sociedad Hidroeléctrica Española para darle cuenta del acuerdo de entregar un millón de pesetas con objeto de que sea empleado en gastos de guerra.

El acuerdo fué tomado por unanimidad entre los componentes de dicha junta.

Visitas al Jefe del Gobierno

Valencia (4 t.). — El Presidente del Consejo recibió la visita del diputado Crescenciano Aguado y del vocal del Consejo de Estado, Antonio Pérez Torreblanca y otros señores.

Disposiciones de Agricultura

Valencia (4 t.). — El ministro de Agricultura ha firmado una disposición que muy pronto aparecerá en la "Gaceta", por lo cual los servicios agronómicos en los distintos departamentos de los Comités agrícolas locales dictarán las medidas necesarias para evitar posibles siniestros en los sembrados y en los prados secos de la dehesa.

La intervención, igualmente, reduce al mínimo el riesgo del incendio en las eras. El ministro desea hacer constar que, según informes comprobados por el mismo, las zonas arroceras están en plena actividad, no solamente las de producción, sino también las de la tierra que estaban atrasadas.

Igualmente interesa a todos los agricultores que posean medios de transporte que pasen a recoger el sulfato amónico que se está descargando en diferentes puertos de la provincia.

Unos ladrones de cuidado

Madrid (4 t.). — La policía madrileña ha practicado la detención de Emma Cebrían Rodríguez y su madre Rosario Sepúlveda, que habían hecho varios robos y se proponían cometer otros, por el procedimiento de narcotizar a sus víctimas haciéndoles beber una mezcla de cerveza y adormideras.

De Cataluña

La U.G.T. señala a la C.N.T. las bases de una acción común

Barcelona (4 t.). — La U. G. T. de Cataluña ha remitido a la C. N. T. un extenso pacto, que comprende las condiciones que considera imprescindibles para llegar a una acción común en todos los órdenes relacionados con la guerra y la seguridad de la retaguardia.

En estas condiciones figuran la incrementación para lograr el máximo rendimiento en el trabajo; acatamiento absoluto a las disposiciones del Gobierno; relaciones de cordialidad entre los afiliados a ambas centrales; desarme total de la retaguardia; libertad de sindicación; depuración de las organizaciones sindicales y la creación de un Comité permanente de unidad de acción.

Clausura del Congreso del partido Sindicalista

Barcelona (4 t.). — Se ha celebrado el mitin de clausura del congreso del Partido Sindicalista.

Habló en último término el líder Angel Pestaña, que lo hizo con brevedad, diciendo que la guerra no se ha ganado ya por

que en la retaguardia no se ha cumplido con el deber.

Señala las consignas lanzadas por el partido que dirige, para demostrar que, en todo momento se atuvo a la realidad.

Manifestó también que en otra ocasión podrá decir cosas que ahora, por las circunstancias en que vivimos, se ve obligado a silenciar.

Habló de la necesidad de llegar a la unidad sindical, pero hay que desterrar el procedimiento de que en las organizaciones se diga una cosa en público y dentro se haga todo lo contrario.

Es preciso una conducta honrada y obrar con lealtad todas las fuerzas antifascistas.

Pozas recorre Cataluña

Barcelona (4 t.). — El general Pozas no ha recibido hoy a los periodistas por haber salido esta mañana, a primeras horas, de la ciudad acompañado de sus ayudantes y del comisario Bilbao.

Las armas recogidas en Cataluña

Barcelona (4 t.). — El Delegado del Estado en los servicios de Orden público ha manifestado que en Vich del Vallés habían ocurrido unos pequeños incidentes promovidos por elementos desafiectos al régimen.

—La cosa—agregó—no ha tenido importancia y si la recoge para darla a ustedes es para adelantarme a la actuación de los fascistas que siembran bulos.

Añadió que de anteaer los datos que obran en su poder del armamento recogido en Cataluña son los siguientes:

Una ametralladora, doce fusiles ametralladores, tres pistolas lanzallamas, veinte cohetes, 266 fusiles, 154 mosquetones, 187 rifles, 134 carabinas, 312 armas largas sin clasificar, 750 escopetas, tres cajas de bombas, 49.240 cartuchos de fusil, 6.000 cartuchos para ametralladora, varias cajas de cartuchería para rifle, 3.330 cartuchos para escopetas, varias arrobas de municiones, varios paquetes de pólvora, varias cintas de ametralladoras y peines de fusil.

Este es el total de las armas recogidas — terminó diciendo — y espero que siga la entrega de armas en evitación de tener que imponer las sanciones como ya anuncié y que estoy dispuesto a aplicar castigando severamente a quienes infringan lo dispuesto ocultando armas.

Detención de agentes fascistas

Barcelona, 4 t. — Han sido detenidos tres individuos, a quienes se acusa de intentar comprar armas para los facciosos.

Estas operaciones las pensaban realizar en el extranjero.

Del Extranjero

EDEN CREE QUE EL CONFLICTO ESPAÑOL DEBE VENTILARSE EN EL COMITE DE NO INTERVENCION

Londres (4 t.). — El señor Eden ha recibido amplias instrucciones para tratar en Ginebra de los problemas que allí se planteen.

Con respecto a la guerra de España, Inglaterra sigue creyendo que el organismo más calificado para tratar el asunto de la intervención extranjera es el Comité de No Intervención y el mejor procedimiento que pudiera adoptarse es el de evitar una resolución, haciéndola contra la competencia exclusiva del Comité.

HA FALLECIDO ROCKFELLER

Nueva York (4 t.). — En su propiedad de Ormand Heach (Estado de la Florida), ha fallecido a los 98 años de edad, Rockefeller, a causa de miocarditis.

El cadáver será llevado a New York.

Rockefeller era una figura legendaria en los Estados Unidos. La primera parte de su vida la pasó ganando dinero y la segunda distribuyéndolo. En 35 años donó más de 500 millones de dólares a instituciones científicas y de asistencia social. Su fortuna

está calculada en 250.000 millones de dólares.

En 1871 fundó la Stand Oil. Fué director de 33 compañías petrolíferas y era propietario de ferrocarriles, minas, fábricas, etc.

Abandonó los negocios en 1896 y llevaba en la actualidad una vida sencilla y de retiro.

EDEN CONFERENCIA CON BLUM

Paris (4 t.). — Ha llegado a esta ciudad Mr. Eden.

A su llegada celebró una amplia conferencia con León Blum en la embajada inglesa, donde almorzaron ambas personalidades.

ALEMANIA ACEPTA LA PROPUESTA DE ARMISTICIO.

Londres (4 t.). — Se ha recibido la contestación de Berlín a la propuesta británica dirigida a los dos bandos que luchan en España para facilitar la retirada de los voluntarios.

Aunque Alemania acepta en principio la suspensión de las hostilidades, hace observaciones acerca de la dificultad para llevar a cabo su ejecución.

En los círculos diplomáticos no se conocen con exactitud las reservas alemanas a la propuesta inglesa, pero existe gran satisfacción por la disposición conciliatoria en que se coloca.

La contestación italiana no ha llegado aún, así como la de la Unión Soviética.

LA U. R. S. S. INICIA EL SUFRAGIO UNIVERSAL SECRETO

Moscú (4 t.). — Las primeras elecciones celebradas en la U. R. S. S. por el procedimiento del sufragio universal y secreto, para la constitución de los comités locales y comités de radio del partido comunista, según los primeros resultados en 54.000 organizaciones el 50 por 100 de miembros de nuevos comités y el 36 por 100 de secretarios de comités son elegidos por vez primera.

LA ALEMANIA NAZI QUIERE RECUPERAR SUS ANTIGUAS COLONIAS

Berlin. — Acaban de inaugurarse en Alemania toda una serie de exposiciones coloniales.

La de Dusseldorf ha sido inaugurada por el general von Epp, presidente de la Federación Colonial del Reich. En ella, pueden apreciarse las riquezas naturales y los productos agrícolas de las antiguas colonias alemanas.

Al mismo tiempo, en todos los cines del III Reich se proyecta un film de propaganda titulado "Nuestro Camerón".

HITLER SE PREPARA PARA LA GUERRA

Gloiwits. — Acaba de inaugurarse solemnemente el "primer pueblo modelo", Elchenkamp, destinado a la colonización de los S. A.

Se proyecta construir trescientos pueblos S. A. de estos en Prusia oriental y Alta Silesia. Las razones de esta colonización son puramente militares, y estos pueblos, enclavados al Este de Alemania, constituirán verdaderas concentraciones de "cosacos de Hitler".

LO QUE ALEMANIA BUSCA EN ESPAÑA

Koenigsberg. — Los astilleros navales "Unión" acaban de despedir a trescientos obreros, como consecuencia de la falta de materias primas.

Por esta misma causa, la fábrica de vagones de ferrocarril "Steinfurt" ha despedido también a otros doscientos cincuenta obreros.

EFFECTIVOS Y MATERIAL BELICO PARA FRANCO

Kiel. — A principios de Abril, el buque "Tractor" cargó en este puerto cien carros de asalto, algunos cañones antiaéreos y otro material de guerra.

Antes de levar anclas, el buque esperó durante quince días la llegada de 450 soldados que embar-

caron para "maniobras". Ya en alta mar, los soldados fueron sorprendidos al ver que el vapor cambiaba de rumbo y se dirigía a Sevilla, donde hombres y material han sido desembarcados.

ALEMANIA SUFRE UN DESCENSO CONSIDERABLE EN SU NATALIDAD

Berlin. — Según las cifras más recientes dadas por la Oficina de Estadística del Reich, continúa descendiendo el número de matrimonios en Alemania. Al aumento registrado tras los préstamos que el Estado concedía a este efecto ("Ehestandsdarlehen"), ha sucedido una disminución cada vez más acentuada.

En efecto, en 1936, el número de matrimonios celebrados, ha sido inferior en 39.700 al registrado en 1935. El número de los primeros hijos de un matrimonio, ha sido, en 1936, inferior en once mil al registrado en 1935. El promedio de nacimientos en el Reich por cada mil habitantes ha sido en 1936 de 19, contra 18'9 en 1935. Dado el número de defunciones acaecidas durante dicho periodo sería necesario un promedio de 21 nacimientos para mantener la cifra de la población. La natalidad en 1936 ha resultado inferior a la cifra normal en dos nacimientos por cada mil habitantes. De estas estadísticas se desprende que la totalidad de nacimientos en Alemania sufre un descenso del 11 por 100, en relación con lo que sería necesario para mantener la cifra actual de población.

HITLER PROMETE AUMENTAR LOS SALARIOS CUANDO CONQUISTEN NUEVAS TIERRAS

Berlin. — En la revista "Wehrarbeit", órgano publicado bajo los auspicios del Frente alemán del Trabajo, aparece un artículo titulado "Política nacional-socialista y salarios" (Abril 1937), en el que se dice, con respecto al problema de los salarios: La baja de salarios va siendo vinculada a la suerte de un pueblo que no tiene bastante espacio para desenvolverse. La política activa de nuestros dirigentes nazis, concretamente en el delicadísimo problema de la expansión territorial, les conducirá, con el tiempo, al éxito que supone el poder pagar mejores salarios a los obreros".

Unión Agrícola. Castellón

ANUNCIO

Habiéndose constituido, dentro de esta Entidad, una Sección de los diferentes productos agrícolas en régimen de Cooperativa, por estimar que es lo más beneficioso para lograr un mayor rendimiento de los intereses que son comunes a la colectividad campesina y a la agricultura en general, invitamos a todos los agricultores a que formen parte de la misma, para lo cual deberán pasar por esta Secretaría donde se les dará toda clase de informes.

El Presidente, MIGUEL SANS.

Castellón 24 de mayo de 1937.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la provincia de Castellón

SECCION DE ADMINISTRACION DE FINCAS URBANAS

Se advierte a los propietarios de fincas urbanas, cuya administración corre a cargo de esta Cámara, que no hayan reñido la liquidación correspondiente al primer trimestre del año en curso, podrán hacerlo hasta el próximo martes día 25 inclusivo, de 9'30 a 12'30 de la mañana.

Heraldo de Castellón

GOBIERNO CIVIL

El Gobernador visita las fortificaciones

Esta mañana nos ha recibido el secretario político del gobernador, camarada Carregui, quien nos ha dicho que el camarada Rodríguez Martínez, había salido, en las primeras horas de hoy, a visitar los pueblos de la costa, para inspeccionar las obras de fortificación. Según las noticias que tenía, en toda la provincia existía completa tranquilidad.

Ha recibido, en representación del gobernador, las numerosas visitas que han acudido al despacho oficial, anunciando que esta tarde estará de regreso el camarada Rodríguez.

DONATIVOS.

Suma anterior, 1.61.302'10 pesetas; Consejo municipal de La Llosa, 1.349'50; Alcalde de Castellfort, 10. Suma y sigue, 162.661'60.

VISITAS.

Entre otras muchas, han desfilado las siguientes:

Comisión de Villanueva de Alcolea; Consejo municipal de Nules; comisión de Bechi; Joaquín Cantó, de Lucena, y una comisión de Eslda.

CRONICA

"BOLETIN OFICIAL".

El órgano oficial de la provincia, en su último número, entre otras cosas, publica lo siguiente:

Decreto de la Presidencia, organizando el servicio postal del ejército en campaña con la retaguardia para darle mayor efectividad, y aprobando el Reglamento del Correo en Campaña por que ha de regirse.

Ordenes de Justicia nombrando a propuesta de la Comisión Judicial de la Administración de Justicia de Castellón, con carácter interino, juez municipal propietario y suplente, fiscal municipal propietario y suplente de Almazora, a don Manuel Monzó Morales, don Manuel Grifo Arquimbau y don Joaquín Claramonte Gómez, respectivamente; secretario propietario del Juzgado municipal de Almazora, don Juan Claramonte Usó, y auxiliar alguacil del mismo, don José Agut Bort.

Orden de Marina y Aire, abriendo concurso para cubrir, con carácter eventual, 300 plazas de mecánicos conductores de Aviación.

Ordenes de Hacienda, concediendo, con carácter general, una prórroga de seis meses para reimportar los envases exportados en régimen temporal, a la que podrán acogerse todos los exportadores, en dicho régimen de salida temporal; declarando incompatible el cargo de vocal representante de partidos u organizaciones sindicales de las Juntas de Fincas Urbanas incautadas con el cargo de funcionarios públicos.

Ordenes de Obras Públicas, disponiendo que por los jefes de los diferentes servicios de este departamento no se permitirá la existencia de ninguna clase de control ni intervención por quien no tenga atribuciones para ello; disponiendo que los ingenieros, ayudantes, sobrestantes y delineantes de Obras Públicas se incorporen a sus destinos en el plazo de un mes.

Decreto de Comunicaciones, disponiendo que solo puedan circular gratuitamente por el Correo, las "Tarjetas Postales de Campaña", "Tarjetas Postales Infantiles" y "Tarjetas Postales de Refugiados".

NUEVAS ESCUELAS.

En la relación de escuelas nacionales creadas provisionalmente figuran dos unitarias de niños, dos de niñas y una de párvulos, en Vall de Uxó.

FALLECIMIENTO.

En la madrugada, de ayer falleció en esta capital doña Vicenta Tárrega, hermana del inmortal guitarrista Francisco Tárrega y del profesor de violín don Vicente. La muerte de la pobre Vicenta ha sido muy sentida y a su hijo, don Antonio Escudero Tárrega, y demás familia les enviamos la expresión de nuestra condolencia.

INTERESAN NOTICIAS DE:

José Anibas la Unión, José y Rafael Herrera Martín, Domingo Arroyo Carrasco, Vicente Suárez Muñoz, Rafael y José Oli Gómez, José Cano López, Manuel Caballero Luquez, Manuel Torregrosa Andreu, Vicente Canales López, Miguel Suárez García, Antonio Castro Moya, Emilio Alonso Lorenzo, Francisco González Rubio, Rafael Morales Ibáñez, Francisco Muñoz Almellones, Manuel Carmona Vázquez.

Rogamos a quienes conozcan el paradero de los mismos, lo comuniquen a la Sección de Información de Milicias, calle del Temple, núm. 9, Valencia.

PEQUEÑOS SUCEOS

En la Casa de Socorro han sido practicadas las asistencias siguientes:

Francisco Ramón Pérez, de 16 años, fué asistido de una herida incisa en el dorso del dedo medio de la mano izquierda, producida con un vidrio. Pronóstico leve.

José Piernas Guevara de 40 años, de una herida contusa en el pulgar de la mano derecha, producida por un golpe de martillo. Pronóstico leve.

Fernando Molares San Vicente, de 10 años de una herida contusa de dos centímetros de extensión en la región frontal que interesa las partes blandas, producida en una caída. Pronóstico leve.

Antonia Torrent Sebastián, de escoriaciones en la cara dorsal del antebrazo izquierdo, producida con un hierro. Pronóstico leve.

José Navarro Martí, de 29 años, de una herida incisa de un centímetro de extensión en la cara dorsal del dedo medio izquierdo, producida con una hoz. Pronóstico leve.

Luis de la Vega Gil, de 11 años, de aplastamiento del pulpejo del pulgar izquierdo, producida al cogerse el dedo entre dos puertas. Pronóstico leve.

Vicente Ferrer Tena, de 10

años, de heridas contusas en el pabellón de la oreja y región mar toidea izquierda, producidas en una caída. Pronóstico leve.

LAS OFICINAS DEL CONSEJO PROVINCIAL DE SEGURIDAD

Se hace público, para general conocimiento, que las Oficinas de este Consejo se hallan instaladas en la Plaza de Borrull, núm. 2 a donde deben dirigirse cuanta correspondencia y asuntos competan al mismo.

Comité de la Industria Hotelera y Cafetera (U. G. T.) - Castellón CONVOCATORIA

Por la presente se convoca a todos los compañeros de esta Industria a la reunión de Gremio que se celebrará el próximo miércoles día 26 de mayo, en el Café Suizo, a las ONCE y MEDIA de la noche de 1.ª convocatoria y a las DOCE de 2.ª con el siguiente orden del día:

- 1.ª Presentación de cuentas de la Industria.
- 2.ª Informe del Comité.
- 3.ª Marcha a seguir del mismo.
- 4.ª Ruegos y preguntas.

Vista la trascendencia de los asuntos a tratar, esperamos acudáis como un solo hombre, en beneficio de la causa que todos perseguimos. Rogamos la puntual asistencia.

Castellón 20 de mayo de 1937. Por el Comité de la Industria, El Secretario, JUAN VENTURA.

Información judicial

Jurado de Urgencia

Mañana a las cuatro de la tarde, se verá ante el Jurado de Urgencia el juicio seguido contra Vicente Guillamón Villalonga y Francisco Paus Bernat, vecinos de Alcora.

Deportes

EN EL TRINQUETE VIEJO.

La tarde del pasado sábado registró un interesante e interminable encuentro. Trinqueteret de Villarreal y Diari (azules), se enfrentaron contra Emilio, Morenet y un saque que no jugaba.

El partido fué muy reñido desde el principio, logrando adelantarse el bando que capitaneaba Emilio después de los 40 tantos. Pero estaba escrito que había de perder Emilio, pues fué alcan-

zado a los 55 tantos. Por dos veces rebajaron a 50, venciendo por fin el joven villarrealense.

El Trinqueteret jugó mucho. Muy irregular su compañero Diari. De los rojos, jugaron mucho Emilio y Morenet, escapándoseles una victoria casi segura; pero cuando las pelotas no quieren se estrella la voluntad del jugador.

Por cierto que se registró un caso curioso. Una pelota forzada, jugada por Emilio desde el rebote, quedóse un momento, como encantada, encima de la cuerda.

EL DE AYER TARDE.

Poco tuvieron que sudar ayer tarde Landrú y Diari contra Moragues y Silvestret.

Landrú estuvo hecho una fiera, ganando fácilmente.

Enfermedades Venéreas y de la Piel

CLINICA DR. CATALAN
De 11 a 1 y de 6 a 9.
Calle Alfoza, 34, bajo.

PUBLICACIONES

"Vanguardia Postal"

Con motivo de la solemnidad de 1.º de Mayo, la interesante publicación "Vanguardia Postal", órgano del Sindicato de Empleados de Correos U. G. T., editó un número extraordinario, que acabamos de recibir, en el que, además de enaltecer la fiesta del Trabajo, ratifica su acendrado fervor antifascista, dedicando elogios encendidos al Presidente de la República, don Francisco Largo Caballero y General Miaja.

También publica otros interesantes textos y grabados que le prestan interés y amenidad.

Vida revolucionaria de Fermín Salvochea, por E. Mistral

Labor meritoria y justa es esta de dar a conocer a la presente generación, sobre todo en los momentos de ansiedad espiritual por que atravesamos, las figuras cumbres del revolucionarismo mundial, y más aún si, como en el caso presente, estas figuras vieron la luz en nuestra patria.

Fermín Salvochea, español de nacimiento, es universalmente conocido por su recia y fecunda obra de revolucionario ejemplar. "Santo laico" se le ha llamado, con gran justicia, porque Salvochea, además de austero y sobrio, era por encima de todo un hombre bueno. Verdadero apóstol de la idea, no sembró en derredor suyo una malquerencia, conquistándose el afecto y la veneración de cuantos tuvieron la fortuna de conocerle.

Emilio Mistral glosa con indudable acierto la figura cumbre de Fermín Salvochea, y, como decimos más arriba, logra plenamente su loable propósito de que la intensa y ejemplar vida del "santo laico" sea vulgarizada en estos momentos y conocida por la actual generación.

Que ella sirva de sana enseñanza y de eficaz orientación a la juventud de nuestros días, y Mistral podrá sentirse satisfecho de su iniciativa.

Cuevas

Profesor de solfeo y piano, da lecciones a domicilio.

Se añan pianos. Dirigirse calle González Chermá, 106-2.º-centro.

CONSEJO MUNICIPAL

Por qué ayer no se repartió el pan

El alcalde nos dijo que la anomalía observada ayer con el pan obedeció a que en la noche del sábado se apagaron las luces, y por esto se quedaron las panaderías sin fuerza motriz.

Estas irregularidades son propias de la guerra, habiendo quedado hoy normalizado el servicio.

LAS LIBRETAS DE RACIONAMIENTO

Después hablamos con el camarada Montañés, quien nos dice:

—Una vez más insistimos sobre las anomalías que se vienen observando referentes a la pérdida de libretas de racionamiento, extravío de simples hojas y algún otro caso tan raro como increíble.

La libreta de racionamiento representa para la familia lo más interesante para la vida, pues sin ella no puede proporcionarse los alimentos; por lo tanto, se debe tener especial cuidado en no extraviarla, ni confiarla a manos ajenas, ni a criaturas inconscientes.

Diariamente acuden a este Consejo Municipal personas con quejas inverosímiles, que van a dar lugar a que hayan de tomarse medidas especiales para terminar de una vez con tales anomalías, pues no es comprensible que se mire con tanta indiferencia y se proceda con tanto descuido un asunto que tan directamente afecta al legal racionamiento familiar.

Este Consejo, en defensa del interés ciudadano, ha establecido normas altamente eficaces; pero si el pueblo, en vez de prestar su ayuda a tan humanitaria labor, hace todo lo contrario, repetimos que tomará energías medidas para poner coto a lo que al parecer supone un abuso excesivo.

Asimismo, recomendamos a los industriales que se fijan bien al cortar el ticket correspondiente al artículo que expenden, pues hemos podido constatar que se han sufrido equivocaciones que redundan en perjuicio del consumidor y fomentan un estado de desconcierto que en nada favorece ni a unos ni a otros.

CUIDADO CON LA HARINA CLANDESTINA

El consejero Sanz por nuestro conducto hace saber al público en general, que se debe abstener por completo de comprar harina en el mercado. Se ha comprobado que esta harina, además de venderse clandestinamente, no está hecha de materias panificables.

El Consejo Municipal ha tenido conocimiento de estos abusos, y perseguirá implacable a los que soslayan el cumplimiento de las ordenanzas y engañan tan descaradamente a los compradores.

A COMPRAR PATATAS

El mismo camarada nos da la agradable nota de que mañana habrá patatas en todas las tiendas de Castellón.

PERDIDA DE LIBRETAS

Habiéndose extraviado las libretas de Juan Cubedo Bada, domiciliado en la calle Progreso número 38; de José Tirado Tena, habitante en la calle de la República Argentina núm. 53 y otra a nombre de Emilia Carreras Olie, con domicilio en Salmerón 119, se ruega a quienes las hayan encontrado se sirvan depositarlas en el Retén de la Guardia Municipal.

Coche niño

Alquilaría coche niño, Colón 37-1.º. — Teléfono 1229.